
 

Istanbul, 12/01/2022  

VERBALE ASSEMBLEA del 11.01.2022  

Ora di inizio: 10.00  

Sede: Online -Zoom  

Alla seconda riunione del Comites Istanbul 1 sono presenti 11 dei membri effettivi e 1 
membro supplente la sig.ra Giusy Alfano che lascia la seduta alle 10;58.  

Assente: Fortunato Maresia, che si connette per pochi minuti nel frangente della seduta.  

Ordine del giorno:  

1. Apertura della seduta;  
2. lettura e approvazione del verbale della prima seduta convocata in data 14.12.2021 
dalla SIg.ra Console Generale Sgarbi e dalla sig.ra Console Pastorino presso la sede del 
Consolato Generale d’Italia ad Istanbul;  
3. Discussione e approvazione della strategia da attuare nell’ utilizzo dei social media, 
dell’indirizzo e del linguaggio da seguire, delle eventuai responsabilità che ne potrebbero 
derivare;  
4. Discussione e approvazione della policy interna relativa alla gestione dei social media 
che il comitato adotterà;  
5. Discussione e approvazione del regolamento interno che dovrà essere adottato dal comitato 
secono le previsioni del VI. Co dell’art. 2 della Legge 2003/286;  
6. Discussione in merito ai libri contabili che dovranno essere tenuti dal comitato;  
7. Discussione e approvazione degli strumenti (eventuali) da utlizzare per la pubblicità delle 
sedute ex V. co dell’art. 6 della legge 2003/286;  
8. Varie ed eventuali, chiusure della seduta.  

La presidente, sig.ra Emmy Di Gioia, apre la seduta ricordando l’ordine del giorno e procede 
alla discussione del punto n.2:  



Punto 2: Lettura e approvazione del verbale della prima seduta  

Il verbale della prima seduta viene approvato all’unanimità dal gruppo e la sig.ra Emmy Di 
Gioia, ricorda che in virtú della L. 2003 n.286 i verbali delle riunioni devono essere 
sottoscritti solamente dalla presidente e dalla segretaria.  

Punto 3: Discussione e approvazione della strategia da attuare nell’ utilizzo dei 
social media, dell’indirizzo e del linguaggio da seguire, delle eventuali 
responsabilità che ne potrebbero derivare 

Si discute della strategia comunicativa da adottare. Si decide di procedere attraverso 
l’attivazione di un sito web con relativa mailing list. L’email ufficiale del Comites Istanbul sarà 
inizialmente gestita dalla segretaria eletta Sig.ra Valentina Elmetti, fino a quando non 
sopraggiungeranno troppe richieste. In tal caso si procederà all’evasione delle richieste in 
maniera condivisa da parte di tutti i membri. Per quanto riguarda i social si decide di procedere 
con le/ i seguenti responsabili:  
Sig.ra Martina Pavone: Instagram  
Sig. Andrea Leo: Linkedin  
Sig.ra Roberta Bruno e Sig.ra Valentina Elmetti: Facebook.  
Sig.ra Francesca Rosa: Twitter  

La sig.ra Rosa sottolinea che la nomenclatura da usare sui social deve essere generalista e 
si decide per Comistes Istanbul.  

Per quanto concerne la condivisione delle liste ufficiali da parte del Consolato, la Console 
Pastorino spiega che la legge sulla privacy non consente la diffusione degli elenchi degli italiani 
residenti a Istanbul ma che il Consolato può pubblicizzare e condividere ogni attività proposta 
dal Comites e ricorda che in ogni caso il Consolato è tenuto a pubblicare i verbali delle riunioni 
pubblicamente.  
Si decide quindi per l’apertura di un sito web dedicato con relativa mailing list che verrà 
attivato nei prossimi giorni.  

La Sig.ra Delaini puntualizza su una immediata risposta ai diversi sobillatori che stanno 
direttamente e indirettamente attaccando l’operato del Comites. Propone quindi una riunione 
di presentazione e l’attivazione di una linea telefonica dedicata. Il sig. Andrea Leo sostiene la 
proposta della sig.ra Delaini riguardo all’organizzazione di incontri aperti alla cittadinanza. 
Tutti/e si esprimono a favore e si procede discutendo sulla location più adatta in rispetto anche 
alla fetta di popolazione del lato Asiatico di Istanbul.  
Considerato il numero di contagi dovuti al Covid-19 si decide che il primo incontro sarà 
virtuale, su piattaforma Zoom e si indica la data del 7/02/2022 alle ore 19.00  

La Sig.ra Rosa propone di programmare la realizzazione di una fotografia insieme alle autorità 
diplomatiche da usare per le comunicazioni ufficiali e sottolineare l’autorità del Comites.  

Punto 4: Discussione e approvazione della policy interna relativa alla gestione dei 



social media che il comitato adotterà;  

In relazione alla approvazione della policy interna si esterna da parte di tutto il gruppo la 
necessità di chiarire pubblicamente le competenze del Comites Istanbul 1 e la sig.ra Di Gioia 
sottolinea il ruolo civico che il Comites Istanbul ricopre e propone un incontro più tecnico sulla 
normativa vigente con gli Uffici Consolari. 

  

Sempre la sig.ra Di Gioia fa presente che invierà la policy e il regolamento interno nei prossimi 
giorni dato che oggi non è stata completata. Il sig. Andrea Leo sottolinea come gli ambiti di 
competenza vadano discussi e tutto il gruppo si trova d’accordo sul porre attenzione a possibili 
pubblicità alternative che non dovrebbero essere di competenza del Comitato ma piuttosto si 
ragiona sulla creazione di liste e database da fornire all’utenza dietro richiesta. La sig.ra Bruno 
suggerisce di utilizzare come base le liste già stilate dal Consolato.  
La sig.ra Di Gioia, per esemplificare il tipo di attivitá di cui a parer suo dovrebbe farsi carico il 
Comites riferisce su una mozione interessante posta dal sig. Maresia, inerente l’esenzione dal 
pagamento dell’AKBIL per i cittadini NON turchi sopra i 65 anni. La sig.ra Di Gioia accoglie 
questa puntualizzazione e specifica come in questa area il Comites potrebbe agire con l’autorità 
locale per trovare un compromesso. Il sig. Behar ripete come la legge turca permetta solo ai 
cittadini turchi di viaggiare e non per gli stranieri. L’assemblea si riserva di l’approvazione del 
documento nella prossima riunione del Comites Istanbul 1.  

5. Discussione e approvazione del regolamento interno che dovrà essere adottato 
dal comitato secono le previsioni del VI. Co dell’art. 2 della Legge 2003/286  

La console Pastorino ripete come relativamente alla ricezione di richieste di info sui servizi 
consolari si possa rimandare al sito internet del Consolato che ovviamente rimane a 
disposizione per ogni criticità.  
La sig.ra Bruno pone la questione della lingua di comunicazione, la Console Pastorino lascia a 
noi la scelta sottolineando che non esiste obbligo d’uso della lingua italiana. Il presidente 
onorario sig. Kaslowski propone di allargare la cerchia e suggerisce di organizzare un evento 
di benvenuto al nuovo Ambasciatore Italiano in Turchia. Tutti si dimostrano d’accordo e la 
Sig.ra Di Gioia conferma che nella giornata stessa porterà i saluti del nuovo Comites Istanbul 
al nuovo Ambasciatore. L’assemblea si riserva di l’approvazione del documento nella prossima 
riunione del Comites Istanbul 1. 
 

6. Discussione in merito ai libri contabili che dovranno essere tenuti dal comitato 

La sig.ra Di Gioia apre la discussione sulla tenuta dei libri contabili (libro entrate e uscite, libro 
rendicontazione insieme a bilancio preventivo e consuntivo). Si pone inoltre la decisione 
relativa all’apertura di un conto corrente bancario intestato al Comites. Se questa soluzione non 
dovesse essere legiferata dalla Turchia si procederà all’intestazione del conto corrente alla 
presidente, Sig.ra Emmy Di Gioia che si riserva una consultazione col Comites di Smirne per 
delucidazioni a riguardo.  
La console Pastorino ricorda come i verbali delle riunioni vadano inviate al Consolato in tempo 



utile per l’affissione all'albo consolare. A questo punto la sig.ra Di Gioia propone di stabilire 
un termine entro il quale inviare il verbale della seduta al Consolato e che questo argomento 
verrà integrato al regolamento interno del Comites. In ogni caso, l’invio dovrá essere precedente 
alla riunione successiva. 

 
7. Varie ed eventuali e chiusura della seduta  

Si decide per la prossima riunione per il giorno 27/01/2022 ore 18.30 su piattaforma Zoom.  

La seduta si conclude alle ore 11;.27  
Istanbul, 12/01/2022  

La presidente      La segretaria  
Valentina Elmetti 

 


